

発行日
令和 5 年 8 月 5 日

吉野地区自治振興会
吉野公民館
越前市本保町 1 9-6

TEL23-4600 FAX21-3641

(目次)

- 振興会事業・地区の話題 (1)
- 団体活動報告 (2)
- 地区の話題・歴史連載 (3)
- 小学校・お知らせ (4)

よりのせがわ

介護予防と支え合い研修会開催

7月8日(土) 吉野地区
福祉研修会が開催され、区
長はじめ地区の福祉関係
者が70名参加されました。

介護予防教室では、フレ
イル予防について学び、支
え合い研修会では緊急時
あんしんシートの活用に
ついて話し合いました。

今年から吉野地区緊急
時あんしんシートの活用
が始まります。もしもの時
に備えて必要な情報を準
備しておくこと、身近な方
が知っておくことは自分
自身だけでなく家族、地域
の方々への安心にも繋が
ります。

一人暮らしの高齢者の
方や、体の不自由の方な
ど、ぜひ活用していただ
きたいと思えます。

片屋町福祉推進員
永田京子記



町内毎に緊急時あんしんシートの
対象者や活用についての話し合い



全体でフレイル予防について学びました

愛宕山火祭り開催!

火祭りの由来は、越前府中城主 本多富正が、
北西にある愛宕山山頂から府中(武生)の町を火難
から守る、火産樂日神(ほむすびのかみ)を崇
敬して始まったという説があります。

現在の形になったのは「愛宕会」(片屋町壮年会)
の尽力に依るところが大きく、松明づくりやイ
ベント当を担当し、子供達を中心に参拝登山客が激
増しました。その後、白装束を纏った厄男たちが
御神体を担ぐ様になって約 30 年、近年は「海の日」
の前日(7月第 3 日曜日)に行われています。
山頂からの眺望も年々様変わりして、今では新幹
線の高架も見渡せます。しかし、この「火祭り」
は変わることなく後世に受け継がれていくこと
でしょう。 片屋町 宮総代 三好忠和記



松明を持って山頂へ

本保陣屋祭り 4年ぶりに開催さる!

7月9日にコロナ禍で中止されていた本保陣
屋祭りが4年ぶりに開催され、越前市長はじめ多
くの方々に参加されました。このお祭りは、本保
陣屋の歴史を知り、歌人・橘曙覧と深い関わりが
あったことを後世に伝える祭りです。

当日は天候不良のため陣屋公園から小学校の
多目的ホールなどへ場所を変更して行いましたが、
恒例のふるまいそばをはじめ、ピンゴ大会など
いろいろなイベントに町民の親睦も更に深ま
り盛り上がりました。 本保町区長 青山清記



雨でも楽しかったね
大人気の
スーパーボールすくい

シニアクラブ連合会

はつらつ教室&70ゲ大会

7月23日(日)はつらつ健康体操で一刻を過ごした。今回の体操は、とにかくバラエティに富んでいる。体の部分を叩いたり歩行に到っては前進・後進ありで声を出してとにかく忙しい。おりからの猛暑の中とあって汗だくだ。これからの生き様を示唆した替え歌を唄う。要は「大事に生きよう楽しく仲良く」と「無為に過ごすな有意義に毎日送ろう」と唄いました。

健康体操に引き続き輪投げに挑戦だ。僅か2メートル先の的棒に向かってハッスルする幸齢者。狙いは「一期の原則」である。練習不足だろうか?懸命に投じた輪は、意に反しトンデモナイ方向に転がり苦笑する選手。一方、節くれだった手から投げた輪が見事に的中!してやっつりの表情だ。和気藹々の中に終了。熱い中ごころうさんでした。

シニアクラブ
青柳文雄記



意外と遠くに
感じる
2メートル

スポーツ協会

<チーム吉野 総合7位入賞!>

7月30日、熱戦を繰り広げた市民体育大会が閉幕。随所に健闘をみせた吉野地区は、総合7位入賞(全17地区)。前年12位からの躍進となりました。各種目部長をはじめ、出場した選手のみならず、猛暑の中お疲れさまでございました。今回私の印象に残ったことが、試合後にある選手が口にした「あー楽しかった」という言葉。スポーツの原点を思い出させてくれた気がしました。なお、前月号掲載以降の主な結果は以下とおりです。

- ◆1位 バドミントン、ゲートボール
- ◆2位 剣道、ボウリング(男子)卓球(ラージボール)
- ◆3位 ボウリング(女子)ソフトバレー(混合二部)

スポーツ協会 堀内幸路記



交通安全協会吉野分会

『夏の交通安全協会県民運動』安全茶屋

コロナ禍以降、昨年に続き越前署交通課、越前安協事務局出動協力頂き、吉野分会理事評議員、婦人部17名にて、7月15日(日)午前9時30分よりJAたけふ氷坂倉庫駐車場で交通安全茶屋を実施致しました。

約200台の車にお寄りいただき運転者に交通安全運転啓発の声掛けを行うことが出来ました。



気をつけて
安全運転で
お願いします



よしのさくらの会

しきぶきぶんを味わう御膳

今春、越前市食生活改善推進員会さんが、栄養バランス・薄味を考慮し、新たな伝承料理を考案されました。そこで是非さくらの会で活用させて頂こうと久々の調理と試食会を行いました。

献立：式部おにぎり(黒米入り)

あぶらげと野菜の煮たの

緑しきぶきゅうり入りなます、菊花汁

紅しきぶトマトのでっちようかん

地場の野菜を使い、ていねいに出し汁を取り、ワイワイ楽しく作る事が出来ました。そして、皆で試食。お腹一杯。笑顔一杯。ごちそうさまでした。

さくらの会

いただきまーす♪



見た目もよし!!

夏の思い出♪ 元気に夏まつり開催

吉野幼稚園



7月1日(土)に七夕まつりを行いました。5歳児は勇ましい和太鼓を、全園児でよさこいの踊りを披露しました。また集いではバルーンアートショーや、保護者が用意したゲームコーナー、園児が作ったゴーカートコーナーなど、思う存分遊び、楽しい時間を過ごすことができました。最後はビンゴをしたり、アンパンマンやバイキンマンが登場して、一緒に盆踊りを踊ったりして大満足の子もたちでした。すてきな思い出の一日になりました。

家久保育園



決めのポーズかっこいい!

7月15日(土)に、家久保育園夏まつりを行いました。3~5歳児とそのお家の方が参加し、集いでは年長さんの和太鼓の発表を見たり、いえひさだるまちゃんランドや輪投げ、ヨーヨーつり等の遊びコーナーをお家の人と一緒に回ったりして楽しみました。小さいお友達は、7月19日(水)~21日(金)に年長さんがお店屋さんになっての「夏祭りごっこ」に参加しました。

ひかい幼稚園



今年は、恐竜神輿でワッショーン!



太鼓演奏がんばりました!

7月8日土曜日、園内で夏まつりを開催しました。おみこしや太鼓、ダンスの発表の後には、ゲームコーナーや飲食コーナーを家族と一緒に楽しみました。

里山ほのか



年長児さんが作った
ピタゴラスイッチ♪



おさかなつりのお店

年長児さんのほのか太鼓が園内を力強く響き渡り、七夕まつりが開幕! 鳴子を両手に「ソイヤー」と、勇ましくよさこいを披露してくれたのは年中児さん。年少児さんは、親子でかわいい盆踊りを披露し、微笑ましい時間が流れました。学童保育のお友達もみんな考えた的あてとスマートボールのお店を出店し、おまつりを盛り上げてくれました。とても暑い一日でしたが、子どもも大人もみんなが元気になるおまつりとなりました。

よしの歴史スポット探訪 ⑫

柳原光澤寺のお釈迦さん道中

家久町柳原地区に光澤寺があります。蓮如上人ゆかりの地として、毎年春、蓮如上人御影道中が行われ、行き帰り共にお立ち寄りになります。4月17日~23日までの御下向(真宗本廟~吉崎別院)と5月2日~9日までの御上洛(吉崎別院~真宗本廟)があわら市吉崎御坊を目指して京都府真宗本廟より約280kmのみちのりを8日間で歩き通すのです。往復同行にて歩く人は560km、歩行速度は時速6kmにも達し、当然のこと脚の腱は痛み、足には至る部位で血豆ができて、歩き始めは相当の苦痛らしいです。今年で350回目と言われるから、延宝元年(1673年)に始まった事になります。

ご一行の中には小学生から参加しているという若者の姿もあります。また、越前市内だけの山車が光澤寺にあり、御乗替えに立ち会う事が出来ます。

家久町 上野精一記



「お蓮如さんのお着き」と声が聞こえると皆さんお出迎えに出られます



光澤寺で山車のお乗り換えです

心・美・食、もっと輝く自分になるために
主催 越前市女性会

講演 いつだって、今が1番
講師 山田恵梨子氏
(FBCアナウンサー)



体験

- ① 美体験「まゆを整えて若返り&運氣アップ」
持ち物(普段お使いのブローチ・アイヤドリ)
- ② 食体験「調味料を見直して料理上手に」
(体験は、①か②選んでの参加になります)

日時 8月19日(土) 13:00~15:30

会場 吉野公民館(越前市本保町19-6)

参加費 500円 定員 50名

申込み 越前市女性会 電話 22-7459
越前市生涯学習・芸術文化課内



申込みQRコード
皆さんの参加お待ちしております♪

公民館学級のお知らせ

お申込みは、吉野公民館まで(23-4600)

夏の夜のおはなし会(親子サロン)

日時: 8月26日(土)
午後7時から8時頃まで

会場: 吉野公民館

内容: 絵本・紙芝居の読み聞かせ等
お話し: よもよも(図書ボランティア連絡会)

共催: よしのさくらの会

吉野地区高齢者交流事業

日時: 9月3日(日)
午後1時30分から

会場: 吉野公民館2階講堂

講演: 「私どもシニアの生きる道」

講師: 八十島幸雄氏(越前市シニア顧問)

共催: 吉野地区シニアクラブ連合会

吉野小学校 「夏休み中も がんばってます」

7月25日「第55回交通安全
安全子供自転車福井県大会に6
年生4名出場」吉野小の代表
として、自転車の県大会に出
場しました。安全や技能、学
科にチャレンジしました。精
いっぱいやり遂げたようで出
場した4名は満足したようで
した。ご指導いただいた方々
に感謝です。



「運転者講習会」のご案内

コロナ禍以降4年ぶりの運転者講習会が福井県
警察本部・安全県本部許諾により開講されます。

会場: 吉野小学校多目的ホール

日時: 令和5年9月11日(月) 午後7時~

1.会場では、フロアマット着座での
聴講となります。

2.開講事前、会場では交通安全啓発
映像をご覧ください。



スポーツ協会からのお知らせ

<吉野地区ゲートボール大会>

◆日時: 9月3日(日) 午前8時より

◆会場: 家久スポーツ公園多目的グラウンド

4年振りの開催です。地区内のゲートボール愛好家
のみなさま、ふるってご参加ください。

吉楽からのお知らせ

<水中ウォーキング>

日時: 9月9日(土)~毎週土曜日6回シリーズ
午後1時~2時まで

場所: 家久スポーツ公園(温水プール)

講師: 幸谷 彰弘先生

受講料: 1,000円

お問合せは、事務局 ☎090-1637-1806

休館日のお知らせ

・毎週月曜日

・8月12日(土)・8月15日(火)

・8月16日(水) 午後休館

夏休みだあ!!
編集後記
朝6時30分、小学
生がパパ、ママ、
じいちゃん、ばあ
ちゃんを引き連れ
て集まってきま
す。小学生十数人
に対し、大人30名
弱。皆で元気に
「イッチニ、サン、
シ」

日赤奉仕団

8月9月吉野公民館地区内行事予定
9/5(火) はつらつ教室

